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Zusammenfassung

        
Endotheliale Ionenkanäle sind wichtige Modulatoren der Endothelfunktion und damit der Gefäßtonusregulation, indem sie über die Modulation der intrazellulären Ca2+-Signalgebung die Synthese endothelialer vasoaktiver Faktoren steuern. Die übergeordnete Bedeutung dieser endothelialen Kanäle für Vasodilatationsprozesse legt nahe, diese Kanäle neben den wohlbekannten Kalziumkanälen der glatten Gefäßmuskulatur als neue pharmakologische Zielstrukturen zur Verbesserung der Endothelfunktion zu begreifen. Diese Übersicht fasst den aktuellen Kenntnisstand zur Bedeutung verschiedener Ionenkanaltypen für endothelvermittelte Vasodilatationsprozesse zusammen. Spezielle Ionenkanalöffner endothelialer Ca2+-aktivierter Kaliumkanäle und Ca2+-Einstromkanäle der TRP-Genfamilie werden als potenzielle Antihypertensiva diskutiert.


      
        
Summary

        
Endothelial cation channel are important regulators of vascular tone by modulating intracellular Ca2+-signaling and thus adequate synthesis of vasodilating factors. The overall importance of these ion channels suggests that they may represent novel pharmacotherapeutic targets in addition to the well-known voltage-gated calcium channels in vascular smooth muscle. In this short overview we summarize the current knowledge about endothelial ion channels and their roles for endothelium-dependent vasodilatation. Furthermore, we perspectively discuss the usefulness of specific openers of endothelial Ca2+-activated K+-channels and TRPV-channels as novel antihypertensive drugs.
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